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LA LETTERA DEL SINDACO 
 
É trascorso circa un anno e mezzo dall’inizio del nostro mandato e in questo periodo, non senza difficoltà dovute soprattutto 
ai vincoli finanziari imposti per il risanamento dei conti pubblici dal Governo centrale, (circa € 85.000 in meno rispetto a 
quanto indicato nel bilancio 2014 dalla precedente amministrazione) abbiamo cercato di concentrare la nostra azione su 
piccoli interventi che però riteniamo diano un contributo importante al  miglioramento della qualità della vita nel nostro 
paese.  
In diverse occasioni abbiamo insistito sulla necessità che tutte le componenti della società carennese siano il più possibile 
unite e collaboranti.  
Crediamo che in questo senso qualche risultato sia stato ottenuto ad esempio con un’UNICA E CONGIUNTA 
PROGRAMMAZIONE delle iniziative in programma nei mesi estivi o con alcune iniziative come la camminata estiva nei punti 
caratteristici del paese CHE HA VISTO LA FATTIVA COLLABORAZIONE DI TUTTE LE ASSOCIAZIONI E GRUPPI E DI QUALCHE 
ESERCIZIO COMMERCIALE. 
Sul fronte poi della manutenzione del patrimonio pubblico esistente si è operato per migliorare 
situazioni che da anni ormai richiedevano attenzione, molto di quello che si è riusciti a fare lo si è 
fatto con l’opera di volontari che “senza suonare le campane” si sono messi a disposizione della 
comunità. A loro rivolgiamo un caloroso ringraziamento auspicando che sempre di più siano 
quelli che si mettono a disposizione per continuare ad abbellire il nostro paese.  
Altra azione che è attualmente in corso è quella della verifica del corretto versamento dei tributi  
nel corso dell’ultimo quinquennio, dal 2010 non vengono effettuati controlli e quindi abbiamo ritenuto opportuno prima di 
fare qualsiasi scelta in materia tributaria di attuare le dovute verifiche. Il settore tributario locale nel corso di questi ultimi 
anni ha subito varie modifiche che possono avere creato confusione nei contribuenti.  
Le situazioni anomale non necessariamente denotano volontà di evadere, chiediamo però ai 
cittadini che vengono contattati dagli uffici comunali di dare la massima collaborazione per 
definire in modo corretto le rispettive posizioni evitando inutili contenziosi.  
Altra azione messa in campo è stata quella della modifica con l’ampliamento degli orari di 
apertura degli uffici comunali, pensiamo che anche questo sia un fronte importante per andare 
incontro alle esigenze dei cittadini. 
Un importante risultato conseguito è stato poi quello della difesa dello sportello postale 
presente nel territorio comunale. Non è stato possibile instaurare un dialogo costruttivo con 
Poste Italiane per superare la razionalizzazione che proponevano e quindi si è scelto con decisione 
non scontata, ma alla luce del risultato ottenuto corretta, di percorrere la strada giudiziaria. 
Concludo questo breve articolo garantendo che proseguiremo nella nostra azione con la massima 
determinazione e cercando di superare le difficoltà esistenti, non sarà possibile forse realizzare 
grandi opere, ma certamente ci impegneremo per fare il possibile CON L’UNICO SCOPO SE NON 
QUELLO DI RENDERE MIGLIORE IL NOSTRO PAESE. 

Colgo questa occasione per ringraziare gli assessori e i consiglieri  
che hanno scelto  di impegnarsi a beneficio della comunità  

auguro a tutta la cittadinanza un buon Natale e un felice anno nuovo. 

POLIZIA LOCALE: facciamo chiarezza  
Al momento dell’insediamento la nostra amministrazione ha ereditato dalla precedente una 
convenzione già in corso (e tuttora valida) per la presenza dell’agente di Polizia Locale che 
prevede un massimo di 5 ore settimanali nel nostro territorio comunale.  
Ovviamente si è scelto il giorno di mercoledì per poter garantire la sicurezza dei bambini e delle 
persone durante il giorno di mercato, durante il quale il traffico viene modificato. Ritenendo 
necessario garantire una maggiore presenza e controllo delle nostre strade soprattutto nel 
periodo estivo e fino al mese di Novembre abbiamo stipulato una convenzione per poter avere la 
presenza di una pattuglia di Polizia locale che ha svolto diversi servizi di controllo del traffico 
veicolare.  
Per aumentare la presenza fissa di un agente sul territorio però, i tempi sono più lunghi, ci siamo 
attivati immediatamente e sono comunque già in corso trattative e contatti con il Comune di 
Monte Marenzo per un accordo che aumenti la presenza della vigilessa nel nostro Comune.  
Si sa che in assenza di controlli il senso civico dei cittadini purtroppo spesso si affievolisce ma invitiamo i cittadini a 
rispettare le norme del codice della strada ed ad usare il buon senso, in particolare si dovrebbe prestare attenzione nella 
zona della scuola, a breve distanza dall’edificio scolastico, in piazza Unità d’Italia, sono disponibili parcheggi gratuiti in 
grande numero, così come sono gratuiti in tutte zone del paese.  
Facciamo notare che a Carenno non ci sono parcheggi a pagamento, cosa che spesso viene data per scontata. 

Il sindaco L. Pigazzini 
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ISTRUZIONE: progetti e stanziamenti 
L'inizio del nuovo anno scolastico coincide con l'approvazione in Consiglio Comunale del Piano Diritto allo Studio che però 
prevede un percorso nella sua stesura, cominciato già alla fine del precedente anno scolastico, con l'analisi della situazione 
degli iscritti ai diversi ordini di scuola, la valutazione delle richieste presentate dal corpo docente e la verifica delle  necessità 
organizzative dei servizi che competono  al comune. 
Il piano presentato e approvato nel consiglio del 22 settembre prevede: 
• per la scuola dell'infanzia parrocchiale il contributo di 28.000 € come da convenzione, a cui  
 si aggiungono 500 € destinati a un progetto didattico da definire nel corso dell'anno. 
• Per quanto riguarda la scuola primaria oltre a sostenere i costi obbligatori (acquisto dei libri 
 di testo), viene finanziato su indicazioni delle insegnanti  un progetto di educazione artistica  
 espressiva, fornito materiale didattico, garantita la manutenzione della fotocopiatrice e la  
 disponibilità dello scuolabus per uscite didattiche. Per la prima volta viene attivato, grazie alla collaborazione con l'agente 
 di Polizia Locale, un corso di educazione stradale. 
     Si sta organizzando in questi giorni il servizio Piedibus: è importante educare i bambini a stili di vita più sani anche   
 svolgendo attività fisica con una bella passeggiata in compagnia per andare a scuola. 
• Circa la metà degli alunni che frequentano la scuola secondaria non sono residenti a Carenno ma garantiscono il numero 

sufficiente a mantenere la scuola aperta,  quindi è importante garantire il trasporto di questi ragazzi. Il costo del servizio, 
solo in parte coperto dalla quota pagata dagli utenti, assorbe una buona fetta dei fondi disponibili. 

      Su richiesta dei docenti sono stati attivati percorsi educativi specifici, per poter favorire il percorso di formazione più   
 adatto ad ogni studente. Come ogni anno  viene eletto il Consiglio Comunale dei Ragazzi e Ragazze che collaborerà con gli 
 amministratori per migliorare la scuola, le attività dedicate ai più giovani e l'ambiente con proposte del Sindaco e dei 
 Consiglieri. 
• Per primaria e secondaria continua il consolidato Concorso UOEI giunto all'XI° edizione 
  

La cifra stanziata per il piano diritto allo studio è in totale 84.000 € che comprende, oltre ai progetti illustrati, anche le spese 
di gestione dei servizi e le utenze.  
Quest'anno sono state finanziati due interventi nuovi: l'istituzione di borse di studio per gli studenti della 3° secondaria 
inferiore e per gli studenti delle scuole superiori, il bando con le modalità di assegnazione sarà reso noto prossimamente. 
Inoltre si sono stanziati 1.000 € per ridurre da gennaio la quota pasto per il secondo figlio che frequenta la mensa. 
Questo molto in sintesi l'impegno dell'Amministrazione per garantire agli alunni di Carenno una scuola efficiente e idonea a 
svolgere la funzione educativa fondamentale per formare donne e uomini capaci nel corso della vita di fare scelte consapevoli. 

SERVIZI SOCIALI: riorganizzazione per migliorare 
Il delicato settore dei servizi sociali si articola su moltissimi aspetti della vita dei cittadini: si va dall'infanzia alla vecchiaia , dal 
disagio sociale alla disabilità, dai problemi educativi a quelli lavorativi. L'impegno è sempre molto forte e costante vista la 
continua crescita di richieste di aiuto per situazioni critiche o per accompagnare percorsi di sostegno a fragilità. 
L'organizzazione dei servizi, gestiti in forma associata con altri comuni della Comunità Montana  
sta subendo dei cambiamenti visto il nuovo appalto stipulato a settembre con la cooperativa 
La Vecchia Quercia. Si prevedono miglior integrazione tra i diversi settori con possibilità di 
risposte più adatte e coordinate ai bisogni che si  renderanno evidenti. Rimane comunque 
invariato il servizio di base con la presenza in Comune al giovedì mattina  
dell'assistente sociale che può ascoltare, valutare e programmare gli interventi da attuare. Con 
la Parrocchia, che già autonomamente provvede a dare risposte a molti casi,  sarà a breve   
formalizzata la collaborazione con la  sottoscrizione dell'accordo del “Fondo sociale” che 
permette la gestione coordinata e rapida delle situazioni più drammatiche. 

CULTURA: un paese vivo 
L'estate trascorsa è stata ricca di proposte culturali nel nostro paese e le attività continuano. 
L'impegno da parte dell'Amministrazione con l'organizzazione di serate letterarie, spettacoli teatrali 
e concerti è stato affiancato dai volontari delle varie associazioni (Gruppo Muratori e Amici Ca' 
Martì, volontari biblioteca) che hanno organizzato: visite guidate al Museo e alla Chiesina dei Morti, 
giornate a tema (promozione del Mais Scagliolo), serate speciali con letture e rappresentazioni, 
molti laboratori con i più piccoli. La compagnia  teatrale locale ha dato prova di notevole bravura 
nelle esibizioni sia in paese che in valle, e la Parrocchia ha proposto attività  per bambini e  
adolescenti, per adulti, concerti e serate di approfondimento culturale, come per esempio quella 
dedicata a Gabriele Rosa. Anche la storia narrata dai documenti dell' Archivio comunale è 
importante per ricordare e riflettere sul passato e sul futuro di un paese e di una nazione partendo 
dai tragici eventi della Grande Guerra, la serata proposta sul tema ha avuto un grande successo, 
ripagando il lavoro di quanti hanno collaborato alla sua realizzazione. Invitiamo chi volesse mettere a disposizione 
documenti e foto sul tema a comunicarlo al comune (per farne una copia e dare un aiuto al prof. Bonaiti che si occupa della 
ricerca sulla prima guerra mondiale «vista dai carennesi»). Tutti questi eventi oltre ad offrire occasioni di svago sono anche 
preziosi momenti aggregativi di una comunità  Pagina a cura dell’Assessore G. Zaina 3 



NOVITÀ IN MERITO ALLA RACCOLTA RIFIUTI 
Con l’anno nuovo la raccolta dei rifiuti sarà gestita dalla Società SILEA di Valmadrera, alla quale, con atto Consiliare 
deliberativo approvato all’unanimità, è stato affidato il servizio a partire dal 1° gennaio 2016. Silea è la società proprietaria del 
termovalorizzatore sito a Valmadrera, nel quale vengono conferiti i sacchi trasparenti (indifferenziata), nonché dell’impianto 
per il conferimento dell’umido ad Annone Brianza dove viene trasformato in compost e, attraverso la partecipata Seruso, 
dell’impianto per il conferimento del sacco viola di Verderio. Della Società fanno parte tutti i comuni della Provincia di Lecco 
quindi anche Carenno oltre a due comuni della provincia di Como. Nello specifico si evidenzia che la raccolta verrà effettuata 
dal personale ex A.U.S.M. di Calolziocorte, che a decorrere dal 1° gennaio 2015 ha ceduto il proprio ramo d’azienda 
ambientale a SILEA. 
 

I giorni di raccolta saranno sottoposti ad una modifica che terrà conto del modello organizzativo della Società incaricata e 
saranno esplicitati nel nuovo eco calendario 2016 in distribuzione. Possiamo comunque già da ora affermare che saranno 
durante tutto l’anno due i giorni di raccolta settimanali dell’umido. 
 

Alcune novità importanti sono già state o saranno introdotte anche nel centro di raccolta di Via Verdi e riguarderanno il 
posizionamento di: 
• un nuovo cassone per conferimento delle cosiddette plastiche diverse quali  
 cassette della frutta, secchi in plastica, ecc. 
• un cassonetto per conferimento dei vetri in lastre e degli specchi 
• un container per inerti o macerie edili 
• un cassonetto per contenitori di vernici,  anche spray 
 
Ulteriori novità vi saranno nei prossimi anni nel momento in cui si dovrà separare la carta dalla plastica posta nel sacco viola. 
Si coglie l’occasione del notiziario per evidenziare positivamente il comportamento dei Carennesi in relazione ai rifiuti conferiti 
tramite il sacco viola. Nell'ultima analisi effettuata presso l'impianto di Verderio è stata rilevata una percentuale di materiale 
non conforme pari al 4,09%  inferiore quindi al 10% stabilito dalla Provincia di Lecco per l'anno 2015. É evidente che più si 
rispettano le regole, meno aumenta il costo del servizio di smaltimento rifiuti, quindi differenziare correttamente conviene! 
Nell'anno 2014 la percentuale di rifiuto differenziato è stato pari al 66%, è una percentuale buona ma è possibile migliorare 
ulteriormente, l'ambizione è quella di raggiungere il 70%. 
Si precisa che l'ammontare della tassa rifiuti annuale (TARI) è dato dalla necessità della copertura al 100% delle spese previste 
nel corso dell’anno per il servizio di igiene urbana. 

ILLUMINAZIONE  PUBBLICA: il punto sulla situazione 
Uno dei punti in elenco nel nostro programma elettorale è quello del miglioramento degli impianti di illuminazione pubblica 
del nostro Comune con lo scopo di aumentarne l'efficienza, per conseguire così un risparmio in termini economici ma anche 
per potenziare l'illuminazione nelle zone ove la stessa è insufficiente o addirittura inesistente. 
Tra l'altro anche la normativa vigente in materia obbliga a rendere efficienti gli impianti di illuminazione tramite l'installazione 
di lampade che consentano all'Ente locale un risparmio energetico ma anche prevede l'obbligo di dismissione di 
apparecchiature munite di vecchie  lampade a mercurio non più a norma. 
• Un primo atto, già deliberato, è stato quello di disporre la gestione del servizio di manutenzione degli impianti non più 

tramite la Società ENEL Sole  ma direttamente dal Comune a partire dal 1 gennaio dell'anno 2016. 
• Un altro passo è stato quello di acquisire, a partire dai primi mesi del 2016, la proprietà degli impianti di illuminazione 

non di proprietà Comunale, esercitando così il diritto di riscatto della proprietà nei confronti sempre di ENEL Sole. 
Attualmente la situazione è la seguente : Enel Sole è proprietaria di 201 punti luce, il Comune di Carenno è proprietario di 39 
punti luce per un totale dei 240 punti luce, ai quali si devono aggiungere 7 punti con impianto fotovoltaico di proprietà 
comunale. 
Altri comuni sono interessati al potenziamento e miglioramento degli impianti di illuminazione, si è provveduto a definire un 
protocollo d'intesa con Calolziocorte, Monte Marenzo ed Erve per la predisposizione di un unico bando di gara finalizzato 
all'individuazione del  soggetto da incaricare per le opere di efficientamento energetico degli impianti pubblici .  
Per farlo si è deciso di stabilire un criterio univoco per l'individuazione di un professionista esperto in materia  che elabori un 
progetto utile sia per la gara individuazione del soggetto, ma anche per la richiesta di finanziamenti, a questo proposito 
Regione Lombardia sta predisponendo un bando specifico  probabilmente con finanziamenti a fondo perduto . 
Quindi  in successione le prossime fasi da attuare sono: 
1) REDAZIONE DI UNA PERIZIA DELLO STATO DI CONSISTENZA DEGLI IMPIANTI COMUNALI  
2) RISCATTO DEGLI IMPIANTI DI PROPRIETA' ENEL entro fine marzo 2016 
2) INDIVIDUAZIONE DI UN PROFESSIONISTA ESPERTO IN MATERIA (tramite gara collegiale con altri comuni) 
3) PREDISPOSIZIONE DA PARTE DELLO STESSO DI UN PROGETTO CHE CONSENTA, TRAMITE GARA,  
     L’INDIVIDUAZIONE DEL SOGGETTO DA INCARICARE PER LA REALIZZAZIONE DELLE OPERE 
4) ADESIONE A FINANZIAMENTI DA PARTE DI ENTI SOVRACOMUNALI (Regione Lombardia) 
4) REALIZZAZIONE DELLE OPERE DI EFFICIENTAMENTO ENERGETICO, nel corso di più anni. 
I nostrisforzi sono indirizzati a definire il tutto entro il prossimo anno. Pagina a cura dell’Assessore G. Carsana 4 



OPERE PUBBLICHE : a che punto siamo 
• ALLESTIMENTO DEL 1° PIANO DEL MUSEO DI CA' MARTÌ 
I lavori sono stati ultimati, l'allestimento è stato concretizzato tramite la preziosa opera dell'Associazione Muratori ed amici 
di Ca Martì". A breve verrà finalmente realizzato l'allaccio alla rete gas metano per poter così riscaldare gli ambienti. 
• RAMPA DI ACCESSO AI CASSONI DEL "VERDE" 
I lavori sono stati ultimati, ora sarà più comodo lo scarico dei vegetali da parte dei cittadini che conferiscono in discarica. Si 
informa che è attiva una nuova telecamera,  di ultima generazione, per il controllo di eventuali abusi. 
• SISTEMAZIONE DELLE STRADE AGROSILVOPASTORALI : 
L'opera è stata appaltata ad un'impresa di Valsecca, l’intervento prevede la pavimentazione di alcuni tratti stradali, la 
regimentazione delle acque meteoriche tramite la costruzione di nuove cunette di scolo, la sostituzione degli esistenti 
parapetti in legno ormai in fase di disfacimento.  I lavori sono però stati rinviati all'anno prossimo in attesa di ridiscutere con 
la Soprintendenza la possibilità di miscelare il cemento negli inerti utilizzati per la pavimentazione, cemento  inizialmente 
non approvato dallo stesso Ente. 
• RIQUALIFICAZIONE DELL’ARREDO URBANO : 
I lavori sono sostanzialmente ultimati. Rispetto alla originaria volontà di spostare la fermata del pullman di piazza Carale dal 
lato opposto rispetto all'attuale posizione è da evidenziare l'impossibilità di farlo per via di un mancato nulla osta da parte 
della Società del trasporto pubblico. Sono state posizionate nuove panchine, nuove fioriere, nuovi cestini, appositi cestini 
per le deiezioni canine, e apposite strutture porta biciclette. Al centro sportivo è stato rifatto il tratto di pavimentazione che 
fiancheggia i campi di calcetto e tennis.  
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• RISTRUTTURAZIONE DEI SERVIZI IGIENICI PRESSO LO SPOGLIATOIO DEL CENTRO SPORTIVO E 
ALLA PALESTRA : 

I lavori per il rifacimento degli impianti idraulici, dei sanitari, della pavimentazione in ceramica e 
del rivestimento delle pareti dei bagni degli spogliatoi collegati all’attività calcistica del centro 
sportivo e quelli della palestra sono stati realizzati, con soddisfazione da parte dei fruitori. 
• SISTEMAZIONE IDRAULICA DELLA VALLE FRACETTA, TURUGGIA E SERTA, DALLA  LOCALITA’ AI 

MORTI SINO A VIA PER IL COLLE: 
L'opera che prevedeva un intervento generalizzato di taglio e pulizia della vegetazione, la 
riparazione o ricostruzione delle briglie esistenti, il ripristino dei muri in pietra che stavano 
crollando, la riparazione o ricostruzione delle pavimentazioni in pietra e calcestruzzo, la 
costruzione di scogliere di contenimento la pulizia con asportazione del materiale in eccedenza 
depositato nel corso degli anni lungo l’alveo è stata realizzata. Si ricorda è stata a costo zero per il 
Comune. 
Per quanto riguarda il futuro prossimo possiamo per ora dire che stiamo lavorando al fine del rifacimento di alcune 
pavimentazioni stradali quali :  
Via Sarino, Vicolo Piazza Carale, Via Albi, Via Promessi Sposi, Via Torba (tratto sotto il Municipio) Via Fontana, 
completamento strada per colle di Sogno con asfaltatura. 

NUOVE FOGNATURE: sempre meno scarichi nell’ambiente 
Come avrete notato da fine agosto a fine ottobre a Carenno sono state realizzate alcune opere inerenti le reti fognarie. I 
lavori sono stati realizzati da Idroservice la società gestore del servizio idrico integrato della Provincia di Lecco, secondo quelle 
che erano le indicazioni dell'ente Provinciale (A.T.O.), al fine di evitare che fossero emesse le sanzioni da parte della Comunità 
Europea per scarichi fognari nell'ambiente. 
Sono stati tre i luoghi oggetto degli interventi : Via Calolzio h 1° ponte, Via Papa Giovanni XXII°-Via Torba e Via Per il Colle-
posteggio centro sportivo, nello specifico sono state realizzate le seguenti opere: 
• VIA CALOLZIO-1° PONTE: è stata intercettata la fognatura per acque nere che scende da Via Valeggia (che scaricava in 

corso d'acqua) e collegata alla fognatura che percorre la Via Rigolo, tramite l'attraversamento di Via Calolzio e di due 
proprietà private a monte ed a valle della strada Provinciale. 

• VIA PAPA GIOVANNI XXIII°-VIA TORBA: è stata costruita una nuova fognatura per acque nere lungo la Via Torba a Valle 
della strada Provinciale, con recapito finale nell'esistente impianto di sollevamento ubicato alla fine della via stessa; 
mentre in Via Papa Giovanni è stata costruita una vasca di raccolta delle acque fognarie provenienti da monte con 
conseguente collegamento alla tubazione di Via Rigolo, pertanto da adesso i reflui fognari non confluiranno nella valle 
della fontana. 

• VIA PER IL COLLE-CENTRO SPORTIVO: è stata costruita una nuova stazione di raccolta dei reflui con sollevamento degli 
stessi verso la rete fognaria di Via Verdi direzione Piazza Carale. Nella "stazione" dovranno essere recapitati gli scarichi del 
centro sportivo, delle abitazioni di Via Per il Colle, di Via Verdi e Via San Martino. Lo scopo finale è quello di dismettere gli 
scarichi di acque nere che vedono il recapito finale nel torrente Serta nella zona della discarica del «verde». 

In seguito a ciò i cittadini di Carenno, direttamente interessati dalle opere, riceveranno una comunicazione da parte 
dell’ente gestore (Idroservice) riportante l’obbligo di separazione degli scarichi (acque bianche e nere) e del collegamento 
dei reflui nell’apposita idonea fognatura.  
Da inizio nuovo anno visto che tutte le reti fognarie saranno collettate verso il depuratore di Calolziocorte sarà possibile 
anche dismettere le fosse biologiche e le fosse imhoff. 5 



 UN AUGURIO 
Con la fine di novembre terminerà la collaborazione con il Comune da parte di 
Riane El Houari, a lui, come anche a chi ha lavorato in precedenza, va il nostro 
ringraziamento, nello specifico per Riane va segnalato che sono stati molti i 
cittadini che hanno evidenziato favorevolmente la sua professionalità. A lato un 
esempio dei tanti lavori svolti durante la collaborazione, la tinteggiatura del 
municipio. Avendo  a carico la moglie e due figli gli auguriamo di trovare al più 
presto una nuova occupazione.  

NUOVE BACHECHE: grazie a due «sponsor» 
Ai fini sempre del decoro urbano, al quale teniamo particolarmente, va segnalato 
che in vari punti del paese verranno collocate alcune apposite bacheche/cartelli 
per gli avvisi funebri, in modo da evitare che gli stessi vengano incollati su muri o 
pali di illuminazione. Si segnala che le stesse sono state gratuitamente messe a 
disposizione dalla ditta pompe funebri Valsecchi, mentre la scritta in acciaio, 
riportante la finalità, posizionata sopra ad ognuno di esse è stata realizzata, anche 
in questo caso gratuitamente, dalla ditta FDZ di Frigerio Maurizio (residente a 
Carenno) e Doni Marco. 

PIEDIBUS: pronti? Via! 
L'amministrazione comunale visto il notevole traffico che si crea di fronte 
all’edificio scolastico durante l’ingresso ed uscita dei ragazzi, ha deciso di 
proporre il progetto Piedibus per i bambini della scuola primaria del 
nostro paese. Si è tenuto un incontro con la dott.ssa Raffaella Salaroli  
dell‘ASL di Lecco, che ha spiegato ai  genitori e volontari in modo ampio e 
esauriente che cos'è il Piedibus e quali sono i suoi vantaggi: il Piedibus è 
un modo salutare e sicuro per accompagnare i nostri figli da casa a 
scuola. I genitori accompagnano i propri figli al luogo di partenza dove 
vengono affidati ai volontari i quali li conducono lungo il percorso 
stabilito fino a scuola. Il Piedibus serve per abituare i bambini fin da 
piccoli a camminare, stare insieme agli altri, conoscere meglio le strade 
del paese, ridurre traffico e inquinamento ed eliminare pericolose 
manovre e parcheggi azzardati di fronte all’edificio scolastico. 
Con questi  propositi e grazie all’adesione dei volontari abbiamo potuto 
realizzare l'uscita di tre linee: Linea Rossa, Linea Blu e Linea Gialla, 
invitiamo chi fosse disponibile ad aderire come volontario (anche solo 
per un giorno alla settimana!), non ci rivolgiamo sono ai genitori degli 
alunni, ma anche a tutti i cittadini che desiderano partecipare, più 
persone collaborano, minore sarà l’impegno per tutti. 

La Linea Rossa ha come capolinea viale Papa 
Giovanni XXIII 
La Linea Blu ha come capolinea l’inizio di via 
Manzoni 
La inea Gialla ha come capolinea via Pertus 
In arancione l’edificio scolastico 

Il servizio partirà non appena saranno completate le necessarie pratiche relative all’assicurazione degli accompagnatori 
(precisiamo che ovviamente non ci sarà alcuna spesa a carico dei volontari). 
Concludo con queste parole: 
PIEDIBUS… 
Per fare movimento 
Esplorare il proprio quartiere 
Diminuire traffico e inquinamento 
Insieme per divertirsi 
Bambini più sicuri sulla strada 
Un buon esempio per tutti 
Svegliarsi per bene 

TRUFFE AGLI ANZIANI: informazione per prevenirle 
Nel corso delle prossime settimane in collaborazione con i Carabinieri di Calolziocorte 
e la Parrocchia organizzeremo un incontro con la cittadinanza, particolarmente 
indirizzato alle persone anziane, per dare alcune indicazioni pratiche per evitare truffe 
e raggiri che purtroppo spesso prendono di mira le persone più deboli. Non appena 
definita la data dell’iniziativa provvederemo a pubblicizzarla. Nel corso dell’incontro 
verrà anche distribuito un piccolo vademecum con alcuni semplici consigli da tenere 
per evitare spiacevoli sorprese. 

Articolo a cura del consigliere P. Malagisi 
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VALORIZZAZIONE DEL TERRITORIO: i sentieri 
Fin dall’insediamento, l’amministrazione comunale si è costantemente impegnata 
per valorizzare il territorio del comune di Carenno. 
Progetti di manutenzione, abbellimento o riqualificazione dell’arredo urbano, 
manifestazioni aggregative come la camminata annuale,  la ricerca continua di 
supporto e collaborazione con le strutture ricettive sul territorio alberghi  ristoranti 
e negozi: tutto aveva l’obbiettivo di rendere appetibile al turismo il nostro paese, 
specialmente del fine settimana. 
Un punto fondamentale in cui crede l’amministrazione è la valorizzazione e la 
riscoperta della rete sentieristica locale. 
Per raggiungere questo obbiettivo ci si era impegnati fin dall’insediamento, alla 
realizzazione di una cartina, la quale avrebbe dovuto comprendere, oltre ai sentieri 
principali, anche itinerari percorribili in mountain-bike o a cavallo, percorsi culturali 
come quello del museo dei muratori. Un nodo da sciogliere era la copertura 
finanziaria per questo progetto e fin da subito si è cercato di reperire fondi da bandi 
o da sovraistituzioni, comunità montana e provincia in primis, per avere una base 
dalla quale partire. 
Quest’estate si è presentata un’opportunità diversa, la vecchia cartina dei sentieri 
di Carenno fatta oltre 20 anni fa deve essere ristampata e, in collaborazione con i 
comuni di Torre de Busi e Costa Imagna, la ditta Inginia si vorrebbe impegnare alla 
riedizione. 
La nuova mappa vedrebbe una rimappatura ed aggiornamento completo dei 
sentieri con i moderni sistemi GPS, una nuova grafica di facile e intuitiva lettura che 
comprenderebbe per intero il territorio dei tre comuni.  
Abbiamo già ricevuto la fattibilità da parte dell’Inginia per l’inserimento dei percorsi 
culturali e itinerari diversi da quelli escursionistici, in più sul retro della cartina sarà 
possibile inserire 3-4 schede illustrative dove verranno descritti luoghi o caratteri 
tipici del nostro comune. 
Il progetto comprende anche la stampa di circa 700 cartine per comune e 
l’eventuale possibilità, anche in un secondo tempo, di realizzare stampe di singole 
porzioni di mappa in formati più grandi  da poter collocare, per esempio, in paese o 
agli attacchi ai sentieri principali. 
Attualmente ci stiamo muovendo per reperire i fondi e tutti i dati necessari per 
poter partire con il progetto che potrebbe portare ad avere la cartina per la 
primavera 2016 e una volta pronta ci sarà da fare il secondo e più impegnativo 
passo: la realizzazione della segnaletica, la posa dei pali e la manutenzione dei 
sentieri. 
Questo secondo step comporterà un notevole sforzo che potrà essere sostenuto 
solo contando sul supporto di tutte le associazioni e dei volontari. 
Proprio a questo proposito stiamo verificando la possibilità di aderire a un 
recentissimo bando regionale che ha trasferito fondi alle comunità montane per 
progetti comunali di segnaletica e manutenzione sentieristica. 
In collaborazione con la comunità montana stiamo anche verificando con quali 
modalità rimettere in servizio il sentiero per disabili del Pertüs. 
La scelta della realizzazione fatta a suo tempo, discutibile o meno, non cambia lo 
stato di fatto che vede la presenza del sentiero sul territorio comunale, escluderlo 
dalla riedizione della cartina potrebbe essere il suo capolinea e quindi la preclusione  
certa alla possibilità delle persone invalide ad una gita in montagna . 
Concludendo siamo fiduciosi che con la collaborazione di tutti  il rilancio della rete sentieristica potrà aiutare a far 
conoscere ancor di più il nostro territorio non solo ai turisti ma anche a tutti i carennesi ed agli abitanti dei comuni vicini. 

PERSONE SCOMPARSE: come comportarsi? 
Nel corso dell’ultimo anno è capitato che ci siano state richieste di intervento per ricercare 
delle persone che non si trovavano più. Vorremmo in queste poche righe dare alcune 
indicazioni sulla corretta procedura da seguire in questi casi. È importante infatti attivare il 
prima possibile le ricerche e i soccorsi in modo da garantire un intervento celere e in alcuni 
casi decisivo. Le autorità da contattare sono quelle di pubblica sicurezza quindi i Carabinieri 
presso la stazione di Calolziocorte (tel. 0341 641069) o la Polizia Locale (tel 0341 602205). 
Spetterà poi a questi organismi attivare e coordinare le ricerche anche avvalendosi, se 
ritenuto opportuno, del supporto di altre forze attive sul territorio, come ad esempio il gruppo 
di Protezione Civile sempre disponibile a collaborare con le forze dell’ordine. 

articolo a cura del consigliere A. Berizzi 
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LABORATORIO CON LA CRETA: un successo! 
Il gruppo Muratori ed Amici di ca’ Martì, che già aveva presentato con grande apprezzamento da parte dei partecipanti il 
laboratorio di affresco presso la fiera agricola dello scorso ottobre, ha organizzato, in collaborazione con l’insegnante Delia 
Rosa, un laboratorio di lmanipolazione della creta per i bambini delle scuole primarie. 
L’incontro si è svolto presso l’edificio scolastico in due turni il giorno 29 novembre ed ha visto la partecipazione di numerosi 
alunni che hanno dato sfogo alla loro creatività sotto la guida dei volontari e dell’insegnante.  
I partecipanti sono stati davvero entusiasti e la cosa più soddisfacente per gli organizzatori è stata vedere che ognuno ha 
cercato di personalizzare il proprio lavoro, realizzando oggetti di ogni genere, qualcuno ha addirittura partecipato ad 
entrambi i turni per completare al meglio i propri lavori.  
Ogni manufatto è stato marchiato con le iniziali dei piccoli autori, tutti gli oggetti ora verranno cotti (è necessario un forno 
apposito per le alte temperature che richiede il materiale per la cottura) verranno poi riconsegnati il pomeriggio del giorno 
19 dicembre presso il Museo dei muratori in via Fontana 3 e nell’occasione verrà offerta una merenda ai piccoli scultori. 
Un ringraziamento a quanti hanno collaborato all’iniziativa. 

LA FAME FA PARLARE: una serata densa di emozioni 
Il giorno 21 novembre presso la sala consiliare, si è tenuto l’incontro dal titolo «La 
fame fa parlare», una serata organizzata dall’Amministrazione, Amici di  Ca’ Martì e 
Volontari della biblioteca, dedicata alla ricostruzione della grande guerra, rivista 
attraverso le carte e le testimonianze conservate nell’archivio comunale.  
Lo spunto di riflessione e l’obbiettivo della serata era non solo celebrare 
l’anniversario del conflitto, ma anche far comprendere quanto la guerra non sia mai 
una soluzione positiva per le popolazioni che la affrontano. Le privazioni e le difficoltà 
che ogni conflitto ha portato e porterà inevitabilmente nella vita quotidiana delle 
famiglie dovrebbero essere un monito a chi invoca le armi come unica soluzione. 
Il professor Bonaiti si è occupato dello studio dei documenti, mentre i volontari della 
biblioteca ed altri lettori, hanno prestato la loro voce per dare vita alle parole dei 
carennesi che vissero durante il primo conflitto mondiale, affrontando miseria e 
difficoltà di ogni genere. Tra le figure di spicco quella del Sindaco, impetgnato a fare 
da intermediario tra lo Stato ed i cittadini anche nei momenti più drammatici 
(richiesta di notizie di cari dispersi o comunicazione di notizie dal fronte). 
La serata è iniziata con l’omaggio ai nostri compaesani caduti, ed è proseguita con la 
proiezione e lettura delle testimonianze d’epoca, intervallate dall’esecuzione di brani 
popolari d’epoca interpretate dal coro «Chichecanta». La grande partecipazione di 
pubblico è stata certamente una grande soddisfazione per tutti coloro che si sono 
impegnati ed hanno collaborato alla buona riuscita della serata. 
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INIZIATIVE NATALIZIE: 
Manca poco a Natale e anche quest’anno grazie al contributo della 
Proloco, dei negozianti, dei commercianti e delle associazioni, saranno 
installate le luminarie per le vie del paese e l’albero con le luci in 
piazza Carale.  
Come sempre durante le feste si assiste ad una moltitudine di 
iniziative, che rendono più gioioso e coinvolgente il senso di comunità. 
Il giorno 13 alle ore 11.00 presso la chiesa parrocchiale si svolgerà la 
Messa per festeggiare l’arrivo di santa Lucia, successivamente è 
previsto uno spettacolo teatrale per i più piccini per accoglierli e 
avvolgerli nell’atmosfera natalizia.  
Il giorno 18 spettacolo dei bimbi della scuola dell’infanzia parrocchiale 
«Angeli custodi»,che come ogni anno metterà in scena l’accoglienza e 
l’attesa della nascita di Gesù, al termine si svolgerà una lotteria per 
sostenere le iniziative ed i progetti della scuola. Il 19 iniziativa 
organizzata dalla ProLoco in piazza Carale. 
Presso l’aula LIM della scuola primaria si svolgerà il giorno 21 alle ore 
14.30 la tradizionale tombolata pomeridiana che ogni anno vede la 
partecipazione di tutti gli alunni e dei genitori, con scambio di auguri e 
l’esibizione canora degli studenti. 
Durante la serata della vigilia di Natale ci sarà l’ormai tradizionale 
scambio di auguri tra le varie associazioni del paese e 
l’Amministrazione comunale, accompagnata dalla raccolta viveri 
organizzata dai volontari del Mato Grosso.  
Per la serata del 27 dicembre è prevista la seconda edizione della 
fiaccolata in notturna verso la frazione di Colle di Sogno che l’anno 
scorso ha visto la numerosa partecipazione dei cittadini carennesi che 
si sono cimentati in una bella camminata tra la neve fresca, sotto un 
bel cielo stellato, ed ad attenderli in cima, una bella fetta di panettone 
e di vin brulè in compagnia, con la possibilità di cenare presso la 
Locanda di Colle di Sogno. 
Per quanto riguarda il capodanno, numerose sono le possibilità di 
festeggiare, in ogni caso siamo privilegiati potendo godere dall’alto di 
un panorama che comprende l’intera valle, particolarmente 
suggestiva anche quando è illuminata dai fuochi artificiali. 
Per il nuovo anno ricordiamo il presepe vivente che si terrà nel giorno 
dell’Epifania.  
In attesa delle vacanze natalizie un augurio a tutti i 
cittadini di Carenno! 

FUOCHI ALL’APERTO: alcune novità 
È stato introdotto dalla regione recentissimo aggiornamento della normativa in materia, è 
indispensabile conoscerlo per rispettarla e non rischiare di incorrere in sanzioni. 
• È ammessa la combustione di piccoli cumuli di ramaglie sul luogo dei residui vegetali 

agricoli e forestali in quantità non superiore a tre metri steri per ettaro al giorno (un 
metro stero è un metro cubo di legna accatastata). 

È fondamentale tenere presente che: 
• la bruciatura non può avvenire nelle giornate ventose; 
• i fuochi devono essere sempre e costantemente custoditi; 
• i fuochi devono essere spenti entro le ore 14:00 (entro le ore 16:00 nei giorni con ora 

legale); 
• È sempre vietato bruciare nei periodi di massimo rischio per gli incendi boschivi (resa nota con decreto regionale) a 

qualsiasi distanza dai boschi. 
• È  sempre vietato effettuare fuochi ad una distanza inferiore a metri 100 dalle abitazioni e in centro abitato 
Invitiamo tutti i cittadini a prendere visione della nuova normativa e a rispettarla. 
Si invitano i cittadini a prendere visione delle nuove normative, in modo che non si verifichino situazioni di disagio per altri 
cittadini (come per esempio fumo persistente in prossimità delle abitazioni) né che si ingenerino situazioni di pericolo, come 
per esempio l’innesco di incendi boschivi. 

Foto: BobToc’s WebLog 

Foto: Leccoonline 
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Nel programma elettorale del nostro gruppo “Progetto Carenno” 
era prevista la realizzazione di numerose piccole opere necessarie 
al miglioramento della vita quotidiana in paese. Nel corso 
dell’estate sono state realizzati alcuni di questi interventi che 
riteniamo importanti. 

• Tra le opere pubbliche sono stati portati a compimento i lavori per la realizzazione della rampa 
di accesso alla stazione ecologica di conferimento dei rifiuti vegetali, opera voluta dalla 
precedente amministrazione, rispetto al progetto originario (che prevedeva un’unica rampa) 
sono state realizzate una rampa di salita e una di discesa degli automezzi. 

• Nei mesi di agosto e di settembre sono stati realizzati i lavori per la sistemazione idraulica del 
torrente Serta facente parte del reticolo primario e di alcuni tratti del reticolo secondario, in 
particolare nell’area dell’Oratorio di San Domenico. Tali opere sono stati realizzate grazie al 
contributo della Regione Lombardia e del Bacino Imbrifero Montano (BIM) di Bergamo di cui 
Carenno fa parte. La realizzazione dei lavori ha previsto la pulizia degli alvei e il ripristino di 
alcuni argini e briglie che necessitavano manutenzione. La pulizia da piante ed arbusti ha 
evidenziato la presenza di ulteriori aree su cui si dovrà intervenire nel prossimo periodo. 

• In questi giorni sono iniziati i lavori di rifacimento degli arredi urbani, saranno sostituite 
numerose panchine e arredi vari in tutto il paese e presso il centro sportivo. Saranno inoltre 
posizionati numerosi cestini per la raccolta delle deiezioni canine. Queste opere sono state 
finanziate dalla Regione Lombardia sulla base di un bando legato ad Expo a cui abbiamo 
partecipato  insieme agli altri comuni della Valle San Martino e ad alcuni esercenti locali. 

 

Il nostro gruppo si è fatto inoltre promotore di alcune iniziative di tipo turistico per promuovere e 
far conoscere il nostro paese e il bellissimo paesaggio circostante.  
 

• Domenica 14 giugno si è svolta, in collaborazione con il gruppo escursionisti calolziesi GENEPI, 
dei volontari della Biblioteca comunale e dell’Associazione Gruppo Muratori e Amici di Ca' Martì, 
la prima edizione della manifestazione “Al Baitello con il GENEPI’”.  

• Domenica 30 agosto in collaborazione con tutte le associazioni, con i gruppi e con alcuni 
operatori economici del paese è stata organizzata la seconda edizione di “Piccoli passi tra 
Natura, Arte e Sapori a Carenno”, che si è svolta in una bellissima giornata con un’ottima 
partecipazione di pubblico. 

• È intenzione del nostro gruppo riproporre inoltre anche le manifestazioni invernali in particolare 
il 27 dicembre è prevista la “Fiaccolata di Natale a Colle di Sogno”, in collaborazione con la 
Locanda Colle di Sogno e alcune associazioni del paese. 

 

Nel corso dell’autunno in collaborazione con l’associazione ”L’Altra Via” sono state organizzate due 
interessanti serate sul tema dei rifiuti.  
 

• Mercoledì 21 Ottobre si è svolta il confronto tra il Comitato Rifiuti Zero Lecco e alcuni 
rappresentanti di SILEA S.p.A.: “Teleriscaldamento e il futuro del termovalorizzatore di 
Valmadrera”.  

• Mercoledì 28 Ottobre 2015 si è svolto l’incontro “Tariffa Puntuale: il suo significato e le ragioni di 
una scelta” alla presenza di alcuni esperti in materia.  

Entrambe le serate hanno riscosso un ottimo successo con la partecipazione di numerose persone 
anche da fuori paese. 
 

Cogliamo l’occasione per augurare a tutti voi buone feste 10 



CASA DELL’ACQUA… Per il momento solamente un buco, nell’acqua.
Come sicuramente saprete, il progetto della casa dell’acqua da Noi proposto, dopo gli articoli sulla stampa e la
distribuzione del discusso questionario da parte del comune con i conseguenti dati rilevati, è stato riposto nel
cassetto. E’ evidente come l‘Amministrazione Pigazzini abbia sbagliato su tutta la linea, dall’assegnazione dell’opera
attraverso bando pubblico alla successiva e alquanto atipica modalità di chiedere alla popolazione (solamente dopo
il flop dei due bandi andati deserti) il parere consultivo, propinando dati tecnici ed economici inesatti. Fermo
restando che siamo favorevoli in linea generale a consultare direttamente i cittadini,  obiettiamo che in questo caso
la consultazione sia stata fatta per coprire o far dimenticare gli errori dell’Amministrazione. Con Noi l’opera sarebbe
già stata realizzata a costo zero per l’ente perché anche gli oneri relitivi agli allacciamenti e il basamento sarebbero
stati ampiamente ammortizzati, ad esempio attraverso la riduzione di spesa per lo smaltimento delle bottiglie in
plastica, avremmo impostato la realizzazione dell’opera in modo diverso, concertando direttamente con la ditta
specializzata modi, tempistiche e progetto, ovvero come da Noi proposto all’Amministrazione Comunale.
Evidentemente dare ragione alla minoranza per qualcuno equivale a fare peccato.

BANDI PUBBLICI… Tutta questione di “click - clock”
Perdere l’assegnazione di un contributo statale di 350 mila euro perché la rete internet comunale è lenta e la mail 
pec è partita in ritardo ha dell’incredibile e a quanto pare non è la prima volta che accade in poco meno di un anno. 
Non dubitiamo circa la giustificazione resa dal sindaco durante il Consiglio Comunale dello scorso 27.10.2015 anche 
se chi preposto all’invio della mail avrebbe dovuto prestare maggiore attenzione. Dopotutto non si tratta di quattro 
spiccioli, ma molti soldi che sarebbero serviti per le opere di messa in sicurezza e riduzione rischio idrogeologico 
della strada di Boccio. Piccola nota di cronaca, alcuni comuni vicini, evidentemente all’avanguardia con la rete ADSL 
si sono visti assegnare il contributo. Questione da approfondire.

SISTEMAZIONE IDRAULICA DEI TORRENTI COMUNALI… Due pesi e due misure?
Fermo restando la condivisione dell’opera in quanto ritenuta di assoluta importanza in ottica di salvaguardia
idrogeologica, successivamente l’impostazione della prima fase lavorativa un pò “garibaldina” da parte della ditta
incaricata (autocarri e ruspe che attraversavano il parco giochi, senza il benché minimo riparo), abbiamo chiesto al
sindaco di informarci sulle modalità, costi, compresi quelli relativi alla sicurezza e fare chiarezza nel merito della  
rimozione dei ponticelli non autorizzati presenti sul percorso del torrente. Lo stesso con  sua nota del 14.08.2015
comunicava che TUTTI i ponticelli nella situazione abusiva e non autorizzata sarebbero stati rimossi, come peraltro

già avvenuto con quello nelle vicinanze del parco giochi. E questo? Instabile, pericoloso e
senza barriere?  La ditta ha faticato non poco per eseguire le opere di disgaggio e pulizia
prima e dopo il ponte, ma lui ancora oggi è lì a far bella vista delle sue encomiabili doti
statiche. Qualcosa non torna…… O forse si!

ARREDO E DECORO URBANO… Realizzato un altro punto del nostro programma elettorale.
Con enorme soddisfazione riconosciamo all’Amministrazione Pigazzini di aver dato seguito alla nostra richiesta 
datata giugno 2014 e dunque ad un importante punto del nostro programma elettorale. Abbiamo apprezzato la 
sensibilità con cui l’Amministrazione si è posta il problema del decoro urbano anche se a nostro avviso c’è ancora 
molto da fare. L’opera si è potuta concretizzare con il contributo erogato da Regione Lombardia nell’ambito dei 
distretti dell’attrattività turistica con la sostituzione delle panchine malconce e l’installazione di raccoglitori per le 
deiezioni dei cani. Opinabile invece il criterio con il quale si è dato seguito ai lavori, specie in P.zza Carale.
Sperando che questa volta il notiziario venga mandato in stampa e distribuito alle famiglie nei tempi previsti e non 
con un ritardo di tre mesi come successo con il numero precedente, rendendo molti articoli anacronistici, 
auguriamo

BUONE FESTIVITA’ A TUTTI VOI E ALLE VOSTRE FAMIGLIE 

Per restare sempre aggiornato sul nostro operato, seguici sui social 
e sul nostro sito www.carennoprotagonista.weebly.com 11
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